

ゆずりは通信

(H27年10月)



●定例教育委員会での主な審議事項等（9月）

★第10回（H27.9.3）

- ・第2期「ひょうご教育創造プラン（兵庫県教育基本計画）」にかかる平成26年度取組状況及び兵庫県教育委員会の点検・評価（平成26年度実績）決定の件
- ・平成27年度全国学力・学習状況調査（4/21）の結果について
- ・平成28年度兵庫県公立高等学校入学者選抜要綱について
- ・平成28年度県立中等教育学校等入学者選考要綱について
- ・平成28年度兵庫県立特別支援学校高等部入学者選考要綱について
- ・平成28年度使用県立高等学校教科用図書の採択について
- ・平成28年度使用県立特別支援学校教科用図書の採択について
- ・播磨国風土記編纂1300年記念事業について

★第11回（H27.9.17）

- ・個人番号の利用、特定個人情報の提供等に関する条例制定に係る意見申出の件
- ・番号利用法及び番号利用法整備法の施行に伴う関係条例の整備に関する条例制定に係る意見申出の件
- ・「兵庫県立豊岡聴覚特別支援学校の聴知併置」及び「兵庫県立特別支援学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則制定」の件
- ・平成28年度重要施策について
- ・平成26年度兵庫県下の公立学校児童生徒の問題行動等の状況について
- ・第70回国民体育大会「2015 紀の国わかやま国体」（本国体）の開催について

※会議録及び会議資料は、教育委員会ホームページでご覧いただけます。

<http://www.hyogo-c.ed.jp/~board-bo/iinkaikaigi/iinkaikaigi27.htm>

県教委TOPICS

●第2回目の移動教育委員会は但馬地区で開催（H27.9.17）

第11回定例教育委員会は但馬地区（兵庫県立村岡高等学校）で開催されました。また同日に県立出石特別支援学校みかた校も訪れ、それぞれ学校概要の説明を受けた後、授業視察を行いました。



移動教育委員会の様子（県立村岡高等学校）

※詳しくは教育委員会のホームページ、教育委員の活動からご覧ください。

<http://www.hyogo-c.ed.jp/~board-bo/iinkatsu/H27/iinkatsu27.html>

●県立学校が県庁の緑化等に取り組んでいます

10月は、篠山東雲高校の地域農業科生物利用類型3年生2名による作品です。

田植えから稲刈りまで自分たちでつくったお米の展示を中心に秋を満喫できる作品となっております。篠山東雲高校が参加するイベントや、地元のお祭りの案内などもご用意しておりますので、是非お立ち寄りください。

作品展示は県庁2号館と3号館の間の通路（議会棟1階）です。



篠山東雲高校の展示

※学校PR等はワンショットニュースをご覧ください。

<http://www.hyogo-c.ed.jp/~board-bo/oneshot15/2710/index.htm>

●県立学校紹介 川西明峰高校 ー高まる「英語勉強熱」ー

川西明峰高校のALTトーマスは、通常の授業だけでなく、「イングリッシュカフェ」と名付けたスペースを作り、生徒の英語力を伸ばしています。生徒は誰でも毎週火曜日の昼休みに「イングリッシュカフェ」に行き、トーマスと自由に英語で話をしており、このような取り組みの成果として、今年度は1回あたり百名に近い生徒が「英検」等を受験するようになりました。

また、トーマスは生徒にだけでなく、保護者や地域住民にも英語を教えています。現在16名の受講者があり、少人数にするために2クラスに分け、放課後の時間帯に各クラス毎月2回の授業を行っており、多くの受講者は仕事のあとで参加しています。

昨年秋にPTA主催で開催した「英会話教室」がきっかけで、校内と近隣で募集をして昨年12月より現在の形で始めました。今年6月に新聞でも紹介され、それをきっかけに更に受講者が増えました。過半数が保護者であり、「子どもといっしょに英語を勉強したい」と、高校生顔負けに熱心に取り組んでいる人も多いようです。

10月に実施される今年度第2回英検では、準会場となっている同校で、4名の保護者・地域住民が、生徒に混じって準2級に挑戦する予定です。



ALTによる「英会話教室」の様子

教育委員からのメッセージ

高崎正弘教育委員長

この度10月11日付けをもちまして、教育委員を退任することになりました。平成19年に就任して以来8年間、微力ながら兵庫県の教育に携わり、無事に努め終えることができましたこと、感謝いたします。

本年4月より、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正が施行され、全国でも新教育委員会制度への移行が進みつつあります。本県においても新制度への移行に向けて、昨年度から、テーマ別研究協議に取り組み個別事案への理解を深める一方で、教育委員による出前授業や移動教育委員会で教育現場の実態把握にも努めてまいりました。このような準備期間を経て本県も



10月12日より新制度に移行いたします。この新制度に関しては「教育行政の安定性、中立性」が巷間（こうかん）懸念されていますが、「主役は子どもたち」、この軸足さえ揺らぐことがなければ懸念することはないと確信しています。

人口減少時代を迎え、子育て支援や人材育成など従来にも増して喫緊の課題が山積しています。教育委員は今まで以上に教育現場との連携を密に研鑽に励まなければならないと思っておりますので、今後も一層のご協力・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。退任の挨拶といたします。

今後のイベント情報

★美術館・博物館等の催し案内

施設名	主な催しもの	期間
県立美術館	特別展 パウル・クレー展 だれにも ないしょ。	H27. 9. 19 (土) ~ H27. 11. 23 (月・祝)
	神戸ビエンナーレ 2015 ニッポンのマンガ*アニメ*ゲーム	H27. 9. 19 (土) ~ H27. 11. 23 (月・祝)
県立人と自然の博物館	収蔵資料展 学んで魅せる標本展	H27. 7. 18 (土) ~ H27. 11. 15 (日)
県立歴史博物館	特別展 新潟・兵庫連携企画展 「北前船」	H27. 9. 19 (土) ~ H27. 11. 3 (火・祝)
県立考古博物館	特別展 王墓の埴輪－池田古墳のすべて－	H27. 10. 3 (土) ~ H27. 12. 6 (日)

兵庫県立施設ミュージアム スタンプラリー開催中

各館でスタンプを集めて5館で達成。3館目以上で各館において招待券やグッズを手渡しされます。5館達成者には、抽選により協賛社提供のプレゼントを贈ります。スタンプラリーは12月30日(水)まで実施していますので、ぜひこの機会にご利用ください。

※詳しくは下記のURLからご覧いただけます。

<http://www.hyogo-c.ed.jp/~shabun-bo/index.html>

●各施設の特別展好評開催中です



特別展「王墓の埴輪－池田古墳のすべて－」開会式（県立考古博物館）



特別展「王墓の埴輪－池田古墳のすべて－」(県立考古博物館)



特別展「パウル・クレー だれにもないしょ。」開会式(県立美術館)



特別展「パウル・クレー だれにもないしょ。」(県立美術館)



特別展「北前船－地域と文化をつなぐ海の道－」開会式（県立歴史博物館）



特別展「北前船－地域と文化をつなぐ海の道－」(県立歴史博物館)